
La Symphonie N° 06 du 10 au 24 mai 2012



La Symphonie N° 06 du 10 au 24 mai 2012 2  La Symphonie N° 46 du 31 Juillet 2014La Symphonie N° 172 du 29  octobre  2020

MESSAGE



La Symphonie N° 06 du 10 au 24 mai 2012

POLITIQUE

La Symphonie N°07 du 30 mai 2012  La Symphonie N° 46 du 31 Juillet 2014La Symphonie N° 172 du 29  octobre  2020

  POLITIQUE

Et de deux! Après la désaltérante Djama
Pilsner lancée en mai 2020, la marque ombrelle
Djama livre son deuxième produit, Djama lager,
qui rythme dorénavant la vie des amoureux de
la bière. La jeune équipe à la compétence
avérée et au dynamisme flamboyant de la
Société nouvelle des boissons (SNB),
profondément inspirée par l'influente tradition
brassicole allemande, s'ingénie à concevoir et
à produire des boissons brassées dans le
moule togolais pour répondre aux besoins des
consommateurs. Ce qui vaut à la SNB un
succès fulgurant un semestre seulement
après le lancement des activités.

En se glissant sur le marché risqué de la
haute concurrence dominé depuis 1964 par la
brasserie BB, la SNB a bien mesuré la
grandeur du défi à relever pour éviter les fouets
d'un échec qui peut s'avérer fatal.  Sous l'égide
de ses stratèges conduits par Hyacinthe
Amegnaglo, directeur commercial et marketing,
et Phillipe Dhaka, responsable distribution, la
SNB réalise une entrée fracassante sur scène
avec, figurez-vous, une seule boisson: Djama
Pilsner.

Lancée le 06 mai 2020, Djama Pilsner, tel un
guerrier redoutable doté de pouvoirs
exceptionnels, a réussi à mettre sous éteignoir
les mille produits du concurrent vieux de plus
de six décennies. "Au début, je ne voulais pas
de cette boisson, mais très vite, on a réalisé
que notre chiffre d'affaires hebdomadaire a
considérablement chuté. Condamné d'être à
la mode, car sans Djama Pilsner, aucun débit
de boisson ne peut s'en sortir en cette période,
on nous demande rarement les produits de la
BB.", confie Elyas P., un tenancier de bar à
Légbassito.

Pressée par les consommateurs, la SNB
descend dans l'arène un second produit,

Légère, douce, rafraîchissante, salubre

Djama Lager, la vraie, pas comme l'autre...
Cocorico!!! Djama Lager sort de sa grotte.Drapée de sa belle tunique, étiquette moderne et

capsule logotypée, Djama Lager la pétillante  s'installe royalement sur tables et comptoirs, et
accomplit avec brio sa mission : émoustiller et étancher sainement la soif des consommateurs.
Mise sur le marché le 10 octobre 2020, Djama Lager a été officiellement lancée le 22 octobre
dernier à Lomé.

Yves GALLEY

Des responsables de la SNB au lancement officiel de Djama Lager, au milieu, Hyacinthe
Amegnaglo, directeur commercial et marketing

Djama Lager. Plus une guerrière, mais une
belle dame au corps élégant et sensuel, au
goût captivant. Djama Lager, au style moderne,
localement fabriquée, est une bière blonde,
légère, limpide et finement amère. Plusieurs
caractéristiques la distinguent de la Lager de
la BB, notamment les ingrédients, la teneur en
sucres, le taux d'alcool. Djama Lager est le
produit conjugé de trois ingrédients: eau, malt
et houblon; sa teneur en sucre, c'est plutôt sans
sucres ajoutés, et balancé à un taux d'alcool
de 4,7%. « La particularité de notre Djama
Lager, c’est aussi avant tout, une bière brassée
selon la tradition allemande, avec des
ingrédients comme l’eau, le malt et le houblon.
Et j’insiste largement là-dessus, sans sucres
ajoutés », a martelé Hyacinthe Amegnaglo.

Au goût, il s’agit d’une bière légère dans
laquelle ressort une saveur douce de malt ainsi

que le côté fruité de houblon. Elle s’estompe
rapidement en bouche, ne laissant aucun
arrière-goût. Puisqu’elle est légère, Djama
Lager s'impose comme la meilleure
accompagnatrice des repas aux goûts subtils
comme les brochettes et poissons braisés.

Embarrassante percée
La percée époustouflante de Djama Pilsner

aurait sans nul doute enrhumé le sexagénaire
concurrent qui, sans ambages, exprime sa
gêne via le slogan: "Toujours imitée mais
jamais égalée." Analysé à loupe objective, ce
slogan posé sur de grandes affiches

déployées dans les carrefours stratégiques de
Lomé laisse transparaître clairement le
sentiment de trouble, d'embarras, d'inquiétude
et de tension de la brasserie BB, mastodonte
qui avance dorénavant avec une épine plantée
dans le pied. Au moment où la SNB avance en
toute sérénité, sans se soucier de son
adversaire abhorré depuis un bon moment par
les consommateurs.  En vérité, Lager n'est pas
une marque déposée de la brasserie BB.
Lager, mot tirant son origine de l'allemand
"lagern" (conserver) est plutôt un terme
générique commun à toutes les bières à
fermentation basse. Il existe donc à travers le

monde des centaines de marques Lager,
différentes aussi bien de par leurs types que
de par leurs noms.  Eku, Beaufort et Pils de la
brasserie BB sont également des Lager. Par
ailleurs, Djama Lager est une bière de tradition
allemande, avec composante essentielle le
houblon, absent de la Lager de la BB, or le
houblon reste l'ingrédient phare et
caractéristique des vraies lagers.

Djama Lager, plus qu'une boisson

Djama Lager, plus qu'une boisson, elle véhicule
des valeurs : la grâce, le bonheur, la positivité. En
termes de personnalité, elle représente un
homme respecté et respectable de grande valeur
morale. Vendue au consommateur final au prix
magique de 500 FCFA la bouteille de 50 cl et à
300 FCFA la bouteille de 33 cl, elle est accessible
à toutes les bourses. Fortement préoccupée par
la santé des consommateurs, la SNB a engagé
un personnel de 150 employés conscients, au
sens éthique très poussé, et mis en place un
circuit de production et un dispositif de contrôle
des produits posés sur des équipements
sophistiqués, à la pointe de la technologie, pour
éviter de livrer aux consommateurs des produits
dans lesquels on pourrait retrouver des corps
étrangers toxiques tels que les préservatifs, les
scorpions, les cafards. "Pour moi, ce qui fait la
différence, les produits Djama sont salubres, on
peut les avaler sans se poser de questions, sans
se soucier que le contenu soit malsain. Quand
vous ouvrez Djama Lager ou Djama Pilsner,
après décapsulage, vous n'avez pas besoin de
chercher un papier mouchoir pour nettoyer le bout
de la bouteille, même les capsules sont très
propres. Contrairement à d'autres boissons",
explique un client rencontré dans un bar à Lomé.
Pourvu que cela ne change demain!

Des pages créées sur les réseaux
sociaux, notamment Facebook et
Twitter  usurpent l’identité du ministre
de la sécurité et de la protection civile,
Yark Damehame.

Ses nom, prénom et qualité sont associés
à de faux comptes qui publ ient
régulièrement des contenus non autorisés.
Contacté, le ministre-général affirme n'être
titulaire d'aucun compte ni sur Facebook
ni sur Twitter. Il y a quelques jours, le
Premier ministre Victoire Tomegah-Dogbé
a également été la cible d'un vol d'identité
sur les réseaux sociaux, tout comme Sani
Yaya, ministre de l 'économie et des
finances en 2018.

Yark Damehame victime d'usurpation
d'identité sur les réseaux sociaux

Une usurpation d’identité, rappelons-le,
est une utilisation de données personnelles
propres à identifier un individu sans son
accord. Une fois volées, ces informations
peuvent servir aux usurpateurs pour nuire à
la réputation de la victime, en réalisant des
opérations financières ou en commettant
des actes répréhensibles en son nom. C'est
le lieu d'en appeler à la vigilance des
internautes, les faux comptes peuvent être
utilisés à des fins d'escroquerie, il est
important de signaler toute communication
douteuse. Aux dernières nouvelles, une
enquête serait ouverte pour identifier le ou
les individus malintentionnés qui se livrent
gaillardement à de tels méfaits. L’usurpation
d’identité est un délit pénal.

Après Djama Lager, la SNB promet bien de surprises
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Dimanche 25 octobre 2020, Koffignomi koffi,
enseignant à Atigoza, à 10km de Kougnohou
dans la préfecture de l’Akebou, se donne la
mort par pendaison. Le vendredi 16 octobre,
c'est une étudiante de 28 ans qui a été
retrouvée pendue dans sa chambre à Avedji.
Le mardi 20 octobre, un homme a été retrouvé,
au potron-minet, pendu au Centre international
de recherche et d’études de langue de
l’université de Lomé (Village du Bénin). Un
décompte macabre important en moins d'une
semaine, et qui allume les débats sur les
réseaux sociaux. Les uns minimisent les
chiffres, une fois comparaison faite avec les
statistiques qui nous viennent d'ailleurs
notamment de la France qui détient le triste
record du taux de suicide le plus élevé en
Europe avec 140.000 tentatives et 13.000
décès, soit par jour, 380 tentatives et 35 décès.
Ne nous leurrons pas, les chiffres au Togo sont
aussi alarmants. Entre août et novembre 2019,
28 cas de suicide ont été signalés, d'après les
données du ministère de la Sécurité et de la
protection civile.

Et selon le rapport de l’Organisation mondiale

De la nécessité d'une réflexion sociale
Togo/ Banalisation du suicide

La question du suicide est une question essentielle, existentielle, complexe ; la question du
« meurtre de soi » renvoie à la fois à des questions éthiques, politiques, mais aussi
économiques dans une société de plus en plus paradoxale. Les temps sont durs, oui, et face
un sentiment d’impasse persistante, l'idée de se suicider peut effleurer tout le monde, mais
passer à l'acte fatal est un choix trop grave. Le recours à ce choix devient de plus en plus
fréquent dans notre société, et le suicide est en passe de devenir un acte banal, tant les actes
d'interruption volontaire et personnelle de la vie s'enchaînent et  se multiplient.

Broohm Ani de la santé publié en septembre 2019 sur la
situation mondiale du suicide, le Togo occupe
la 8ème place des pays africains où l’on se
suicide le plus. En moins d'une semaine en
ce mois d'octobre, trois pendaisons. La gravité
de la situation impose une véritable réflexion
sociale, avec  une forte implication des
organisations de la société civile, mais celles-
ci sont plus préoccupées, pour la plupart, par
des questions d'ordre politique.

Dr Tindjo Richard, dans une réflexion,
propose de démythifier le suicide comme
n’étant pas la solution mais plutôt un acte «
d’aveu de faiblesse et de lâcheté », à travers
une stratégie de communication pour un
changement de comportement ; de multiplier
les interventions en milieu scolaire à travers
des modules d’enseignement et des
campagnes de sensibilisation par les pairs,
puis traiter le suicide de façon responsable
dans les médias au niveau des milieux urbains
et ruraux. Les médias, mais aussi les religieux,
ont un rôle prépondérant à jouer pour
décourager les tentatives de suicide. Le suicide
montre en fait une souffrance et l'échec de la
résolution de cette souffrance. Et contrairement
à  ce  qui  est  admis,  il  faut  marteler  que  la
pensée suicidaire peut toucher tout le monde.

Mais le suicide, est-il la solution suprême?
Non, et Non.  Un faisceau d'indices peut alerter
l'entourage d’un homme hanté par le suicide,
des comportements à risque, notamment le
découragement de la vie, des troubles de
comportement, le repli brutal sur soi, la chute
des résultats scolaires chez les adolescents,

l'insomnie ou l'hypersomnie, les problèmes
de toxicomanie comme les ivresses répétées,
les plaintes hypocondriaques, les problèmes
délictueux, les conduites à risque volontaires.
Ouvrons les yeux autour de nous donc, parce
que l'entourage a une belle partition à jouer
pour décourager le recours au suicide.

La centrale en construction, qui sera dotée
d'une capacité de 30MWc, fournira de l'électricité
à 600.000 foyers et à 700 petites et moyennes
entreprises (PME). Elle est la traduction dans
le concret de la grande ambition des autorités
togolaises d'atteindre l’accès universel à
l’électricité à l’horizon 2030.

Ces dernières années, le Togo fait figure de
modèle dans le domaine d’accès à l’électricité
avec de nombreux projets d'électrification à
grande échelle dont "Cizo", qui vise un accès à
l’électricité par la fourniture des kits solaires
individuels à coûts abordables à plus de 2
millions de citoyens (soit environ 300.000

Faure Gnassingbé sur le chantier
de la centrale solaire de Blitta

Huit mois après avoir lancé les travaux de construction de la centrale solaire photovoltaïque
de Blitta, le chef de l'Etat Faure Gnassingbé est retourné le 26 octobre dernier sur le site pour
une visite de terrain afin de s'enquérir de l'état d'avancement des travaux.

foyers).

Les travaux de construction de la centrale
solaire photovoltaïque de Blitta lancés en
janvier 2020 sont au stade de finition. Des
plaques solaires alignées à perte de vue et qui
vont permettre à plus de 600 000 foyers de sortir
de l’obscurité, et d'alimenter 700 petites et
moyennes entreprises. Un chantier magnifique
que le chef de l'Etat est allé constater de lui-
même. Avant 2022, d’autres localités telles que
Bavou, Askokowou seront dotées également
de centrales photovoltaïques.

Faure Gnassingbé, le dimanche à Blitta

Le nouveau bureau de l’OTM est composé
de 13 membres dont 12 élus lors de
l’Assemblée générale, notamment  Fidèle
Louyah de la Radio Lomé, secrétaire général,
Ambroisine Memede, trésorière générale,
Narcisse Agbodjan, rapporteur. Le 13ème
membre devrait provenir de la société civile
à la suite d'un appel à candidatures.

Fabrice Petchezi nourri t beaucoup
d'ambitions pour la presse togolaise sous
son mandat, et pour lui,"L'Otm est l'endroit
idéal pour réfléchir à l'épanouisssement de
notre profession." Cette profession est en
butte à toutes les difficultés, et le nouveau
président du tribunal des pairs compte
entamer le chantier des défis à relever par la
redynamisation de la confraternité. "L'un des
éléments les plus importants auxquels le
bureau accordera une attention particulière,
est la question de confraternité, surtout au
niveau du privé. C'est un chantier qui a retenu
l'attention de tous mes prédécesseurs à la
tête de l'Otm. Nous traversons également
une situation particulière, caractérisée par
la crise santitaire. Et naturellement, on ne
peut pas dire que la presse est exempte en
ce qui concerne les conséquences liées à
cette crise. C'est un point qui va nous
intéresser tout au long de ce mandat, et nous
espérons que la crise ne va pas s'étendre
sur les deux ans que nous aurons à passer
à la tête de l'observatoire", indique-t-il.

L'Otm, autorité morale dans le secteur des
médias, a pour mission la défense de la
liberté de presse, le respect du code de

Fabrice Petchezi:
«L'OTM est l'endroit idéal pour
réfléchir à l'épanouisssement

de notre profession»
L'Observatoire togolais des médias (Otm) a procédé le vendredi 23 octobre 2020 au

renouvellement de son bureau exécutif. Au terme d'une assemblée générale élective qui a
rassemblé les responsables des organisations professionnelles de presse, le directeur de
publication du journal "Le Libéral", Fabrice Petchezi, a été élu président.

Idrissou Faisal

déontologie des journalistes du Togo et la
protection du droit du public à une information
de qualité. Elle  œuvre pour la promotion de
la confraternité, elle a également vocation à
sanctionner les violations par les médias des
dispositions qui régissent l'exercice de la
profession de journaliste au Togo.

Fabrice Petchezi, connu pour sa
compétence, sa pondération et son
attachement au professionnalisme, remplace
à ce poste Aimé Ekpe dont le passage à
l'Otm restera gravé dans les mémoires.

Fabrice Petchezi, président OTM

Le suicide n’est pas l’ultime recours

La Symphonie N° 172 du 29  octobre  2020
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Mercredi 21 octobre 2020,  milieu de matinée,
nous arrivons au siège de la réputée société
Cacespic-If, à Totsi, rue en face de l’église des
Assemblées de Dieu, temple Galilée à Lomé.
A la devanture, des dizaines de personnes en
attente, un contingent d'hommes en treillis,
kalachnikov en bandoulière. L'un d'eux se
détache, nous aide à nous frayer un chemin
et nous faciliter l'entrée dans les locaux, sans
protocole. Le secrétariat nous annonce au
directeur général adjoint, Luc Loko, mais ce
dernier, occupé par le service commercial de
la banque Atlantique, nous brûlions quelques
minutes à attendre.  Après un bref échange,
M. Loko va nous introduire à Hugues Yaovi
Digo, le directeur général. Dans le couloir exigu
donnant aux bureaux des deux responsables,
un agent des forces de l'ordre en civil, regard
posé mais scrutateur, assure la sécurité. Que
dire de la salle où bosse avec concentration
l'armée des tradeurs entièrement plonglés
dans les écrans d'ordinateurs, sinon qu'elle est
hautement protégée, par des hommes
lourdement aussi armés. Un dispositif
sécuritaire qui bat en brèche l'accusation
portant sur la non reconnaissance des activités
de cette boîte par les autorités compétentes.

Domaines d'activités
Cacespic-If se définit comme Compléments

alimentaires, coaching solaire, parfums,
interprétariat, cryptomonnaie, investissements
et finances. Exerçant en toute légalité depuis
des années, Cacespic va élargir ses domaines
d'activité avec le courtage et le trading.
Rappelons que Hugues Yaovi Digo, a été le
directeur général de la société Trévo Togo,
cette boisson commercialisée à grande
échelle qui contient tout un système de santé,
dans tout juste une bouteille, bien connue des
Togolais. Professeur de lettres et de langues,
brillant polyglotte, Yaovi Digo fait dans
l'interprétariat, également ingénieur en solaire,
sa société Cacespic a implanté à travers le
territoire national des centaines de plaques
solaires pour le bonheur des communautés
rurales. Le volet investissements et finances
où se logent le courtage et le trading
professionnel est activé depuis peu et légalisé
en août 2020. Et c'est bien ce volet qui fait
couler beaucoup d'encre. A tort. Avec une
jeune équipe à la compétence avérée et au
dynamisme flamboyant, Cacespic-If se
spécialise dans la gestion de portefeuilles ou
gérance de comptes, la fourniture de comptes
trading, la mise à disposition de l’Algo trading
et des robots de traders, l’achat et la vente et
toutes transactions relatives aux crypto
monnaies. Petit cours de finances, le trading
est un anglicisme qui désigne les opérations
d'achats et de ventes effectuées sur les
marchés financiers, plateformes sur lesquelles
des personnes physiques, des sociétés privées
et des institutions publiques peuvent négocier
des titres financiers, matières premières et
autres actifs, à des prix qui reflètent l'offre et
la demande. Ces opérations sont réalisées par
des traders particuliers ou professionnels. Le
courtage désigne l'activité de médiation sur les
marchés financiers, c'est une activité exercée
par un professionnel qu'on appelle courtier ou
broker. Cacespic-If est donc un broker
international, qui agit comme un intermédiaire
entre des investisseurs et les marchés
financiers internationaux, elle a donc vocation
à fructifier les capitaux apportés par des

Courtage et trading

Cacespic-If, nouvel antidote de la précarité
économique et sociale

Les amers souvenirs de sociétés de marketing réseaux notamment Tiens, Qnet, Tas-ly, et
l'arnaque à grande échelle de diverses sociétés de prestations financières ont fini par ronger
la confiance des togolais, beaucoup moins disposés dorénavant à se faire facilement emballer
par les promesses, même raisonnables et réalistes, de nouvelles entités émergentes. Un
contexte, aggravé par la peur de la concurrence, qui justifie sans doute les torrents
d'élucubrations déversés dans l'opinion ces derniers jours pour vilipender Cacespic-If Sarl,
une société opérant dans le courtage et le trading, et qui a fondé sa notoriété et sa réputation
sur le socle de la fiabilité, de la crédibilité et de la solvabilité. Cacespic-If Sarl, consortium
piloté par une équipe de jeunes surdoués pour lesquels fructifier de l'argent des investisseurs
via les outils internet n'a aucun secret s'érige en un véritable rempart contre la pauvreté. Elle
est considérée par un éminent économiste togolais comme le "nouvel antidote de la précarité
économique et sociale."

Yves GALLEY personnes physiques ou personnes morales
et à verser à intervalles réguliers à celles-ci
une partie des gains générés par leurs
investissements.

Offres concrètes
Cacespic-If propose plusieurs produits à

travers des plans d’investissement à ses
clients. Pour rendre l'investissement
accessible à la grande masse, l'objectif étant
de repousser les frontières de la précarité,
un produit dénommé investissement à taux
fixe permet aux souscripteurs d’investir à
partir de 100 000 F CFA  et de gagner 50%
de gains mensuels sur un contrat annuel
renouvelable, mais une promotion en cours
jusqu'en décembre offre des gains à 100%.
Un produit spécial au bénéfice des étudiants
permet à cette tranche de la population de
gagner 500% de l'investissement à partir de
10 mille francs, à raison de 200% le premier
mois, 100% les 2e, 3e et 4e mois. Cacespic-
If offre également un produit accessible à partir
de trois millions.Les investissements et les
retraits de gains se font entre le 1er et le 10
de chaque mois.

Fiabilité - sécurité -
efficacité

La fiabilité est la marque distinctive de
Cacespic-If , et l 'ef ficacité son arme
redoutable."Nous sommes victimes de notre
compétence", nous confie Hugues Yaovi
Digo, blotti dans son fauteuil de bureau,
devant lui un portatif qui affiche à l'écran un
graphique forex, avec des courbes qui
confirment la tombée de gains en dollars, en
live, sur un compte. Le trading, activité vieille
déjà de trois siècles, reste une découverte à
notre époque en Afrique, surtout francophone.
Ce qui alimente à l'excès les idées reçues.
Les réfractaires et détracteurs sont
condamnés à faire peau neuve à leur
mentalité pour admettre qu'on n'est vraiment
plus obligé, à cette ère, de dégouliner toute
la sueur de son corps et de casser tous ses
muscles pour gagner de l'argent et se mettre
à l'abri du besoin. Avec le développement
exponentiel des plateformes de trading en
ligne, de plus en plus de particuliers tentent
de se glisser dans la peau des traders pour
compte propre en spéculant sur les marchés.
Mais à ce jour, les résultats demeurent pour
le moins décevants puisque d’après l’Autorité
française des marchés financiers , plus de
90% des particuliers perdent de l’argent dans
le trading. Derrière son apparente simplicité,
le trading en ligne présente un risque financier
lié à la volatilité des marchés et à une
utilisation excessive de l’effet de levier. Au-
delà du risque financier pèse également le
risque d’escroquerie. Fort heureusement,
depuis 2018, la société de Hugues Digo n'a
enregistré la moindre victime. Halleluia!!! Et
Cacespic-If, avec le trading en option binaire
et en forex, ne perd presque jamais. "Nous
avons payé cher pour avoir des secrets de
trading. On ne perd pas, c'est ça qui fait la
différence", martèle tout confiant Hugues
Digo. Avec ses méthodes de gestion du
risque, dites de Money Management,
Cacespic-If optimise au quotidien ses
performances. Composant avec des
partenaires allemands, britanniques et
canadiens, Cacespic-If dispose de mille
garanties pour combler les attentes de ses
clients. Pour une meilleure sécurisation des

fonds des clients, toute la masse d'argent
manipulé par la société se trouve sur internet,
en cryptomonnaies (monnaies
électroniques). Ceci pour éviter, à en croire le
directeur général, le risque le gel de comptes,
comme ce fut le cas pour Globumi Togo. Les
investissements en monnaies électroniques
notamment le Perfect money sont déjà
effectifs depuis quelques jours. Autrement,
depuis son lit à domicile, l'on peut lancer ses
investissements via Cacespic-If et attendre
tout bonnement, en toute sûreté, le retour sur
investissements. Autre bonne nouvelle qui
renforce la "puissance" de Cacespic-If, la
société vient d'obtenir il y a quelques jours la
propriété de deux plateformes de trading et
de  courtage. Dorénavant, des traders du
monde entier peuvent trader sur les
plateformes Cacespic-If, une première en
Afrique francophone, confirmant le leadership
de la société sur cet échiquier dans la sous-
région. Un privilège qui représente une source
complémentaire  de revenus.Hugues Digo
compte considérablement baisser la part des
commissions sur ses plateformes en vue
d'attirer les traders et autres acteurs des
marchés financiers.

Affaire de légalité
Cacespic-If est une Sarl, enregistrée  sous

le TG-LFW-01-2020-B12-03088 dans le
Régistre du commerce et de crédit mobilier,
avec 1001703577 comme numéro
d'immatriculation fiscale. Particulièrement
pour le trading, il faut souligner que le secteur
n'est pas régi par une législation appropriée,
aussi bien en Afrique que dans le reste du
monde, excepté les Etats-Unis. Le promoteur
de Cacespic-If a fait montre d'une grande
volonté d'exercer en toute légalité cette
activité. Tôt, il s'est confié aux responsables
de l'Office togolais des recettes (Otr), avant
de récemment commettre un cabinet
international d'avocats pour rassembler toute
la législation existante régissant cette activité
à travers le monde. Pour l'heure, Cacespic-If
répond à toutes les exigences au regard de
la loi, et le directeur général promet se mettre
au diapason de nouveaux textes au cas où la
législation serait constituée.  Trêve de
polémique. Donc!

Témoignages
Cacespic-If ne s'investit pas dans la publicité

d'envergure, mais le bouche-à-oreille retentit
plus fort que tout, et ce sont des milliers de
personnes qui ont choisi, en toute sérénité,
de faire confiance à cette société. Et les
témoiganges pleuvent. « Je le dis à haute
voix, je suis entièrement satisfaite des
prestations Cacespic-If. J’ai souscrit à l' offre
pour étudiants. J’ai récolté le double de mon
investissement le mois suivant. Et j'attends
le 300% de mon capital les trois mois à venir»,
confie Justine A., la vingtaine, rencontrée dans
les locaux de la société, venue souscrire à
une autre offre. Nous avons même croisé un

cadre d'une institution bancaire. "Je suis mieux
placé pour vous renseigner sur la principale
activité de cette structure. Le trading, les
banques en font, je vous en prie, si j'entends
certains commentaires, ça me donne des
frissons dans le dos. Je me dis qu'on est
encore très loin de la marche nouvelle du
monde. Je suis venu investir ici, convaincu
par la performance de l'équipe qui pilote
Cacespic-If; ils ont le secret du succès dans
cette activité de trading, ce qui atteste de leurs
capacités à tenir leurs engagements vis-à-
vis des clients. J'y ai placé 5 millions, et le
mois suivant, j'ai gagné 5 millions, entre le
1er et le 10 novembre, je gagnerai encore 5
millions en décembre, à la faveur de la
promotion de 100%. Et dès janvier, je gagnerai
2 500 000, soit 50% de mon capital, par mois,
durant la durée du contrat qui est d'un an.
Après, mon capital me sera retourné, ou alors
je renouvelle mon contrat. C'est une réalité,
laissez les gens jaser, ils ne comprennent
rien, ils baignent dans un océan d'ignorance",
tacle Gaston K. Cacespic-If assure aussi la
formation de ses clients au trading. "Moi j'ai
eu la chance de suivre la formation. C'est là
que j'ai compris que ce que Cacespic fait, ce
n'est pas un mythe. Je trade sur mon compte
propre, c'est une activité risquée, si on ne s'y
connaît pas, on investit mais on perd à tous
les coups, et l'on peut s'endetter. Mais grâce
aux outils et secrets qui nous ont été confiés,
j'arrive à faire tomber moi-même des dollars.
Pour preuve, le vendredi passé, si je totalise
mes gains de la semaine, j'avoisine 5000
dollars", s'enthousiasme Eud K., un jeune
entrepreneur, directeur de société.

Perspectives
D'après nos informations, Cacespic-If

prépare son déménagement incessamment
pour rejoindre son propre siège, un bâtiment
imposant et luxueux dans le même quartier,
Totsi. Pour éviter les affluences dans les
locaux de la société, et mieux promouvoir le
respect des mesures barrières en cette
période de Covid 19, des négociations sont
en cours avec la banque atlantique qui devrait
assurer dorénavant le payement des clients,
lesquels sont invités à ouvrir un compte dans
ladite banque.Hugues Digo, qui remplit déjà
parfaitement ses obligations en matière de
responsabilité sociétale de Cacespic-If,
compte mieux faire pour davantage  impacter
la vie des couches défavorisées.Légale, fiable,
sécurisée, crédible et efficace, Cacespic-If est
incontestablement le nouvel antidote de la
précarité économique et sociale."Notre pari
à Cacespic-If est de voir autour de nous les
populations togolaises heureuses, avoir des
hommes et des femmes qui prennent soin
d’eux-mêmes, de leur santé, de leurs familles
et de leur retraite, de la scolarité de leurs
enfants et de leurs différents projets », indique
Luc Loko.
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ACTU

Le Covid 19 circule encore. Aucun remède ni
vaccin disponibles pour l’heure.

Respectons les mesures barrières

Une grande partie du monde abasourdie
Si les prises de position du pape François

ne choquent pas outre mesure les oreilles
occidentales, écrit Die Presse : « En Europe
de l'Est, et à plus forte raison sur d'autres
continents - rappelons que les homosexuels
sont menacés de peine de mort dans 15 pays
- les déclarations du chef de l'Eglise catholique
font sensation. ... Du temps où Benoît XVI était
le chef de la communauté des fidèles, il avait
pour sa part farouchement réprouvé, dans une
encyclique, la reconnaissance juridique des
unions civiles homosexuelles. Celle-ci
légitimerait un comportement déviant. ... On est
bien loin des positions du pape François. ...
Bien qu'il confirme la valeur sacrée du mariage,
qui ne peut unir qu'un homme et une femme,
les conservateurs doivent ressentir sa
déclaration comme une provocation.»

Les gestes symboliques sont importants
eux aussi

Le signal émis par le pape en faveur des
personnes LGBT peut avoir des
répercussions concrètes, notamment en
Pologne, assure le journaliste Ignacy
Dudkiewicz dans Gazeta Wyborcza : «Les
propos du pape, même s'ils sont isolés, ne
sont pas sans importance. Il s'agit d'un
argument contre la partic ipation
d'ecclésiastiques à la campagne contre les
personnes LGBT et d'un signe pour les
catholiques LGBT : vous êtes les bienvenus
dans l'Eglise, ainsi que vos familles, enfants
inclus (c'est le message qui ressort du film).
Je connais des personnes LGBT qui ont
vraiment été émues hier par les paroles du
pape. Encycliques, catéchisme et exhortations
ont leur importance, mais François est aussi

Le Pape François et l'homosexualité : un véritable tournant?
Dans un documentaire intitulé Francesco, le pape se dit favorable aux unions civiles pour les

couples homosexuels, afin que ceux-ci puissent bénéficier d'une protection juridique. "Les
homosexuels ont le droit à être dans une famille", a-t-il déclaré. A ce jour, l'Eglise catholique
considère toujours les actes homosexuels comme une "déviance morale", en contradiction
avec la nature telle que Dieu l'a créée. Les propos du Pape nourrissent une polémique, suscitant
des commentaires qui fusent dans tous les sens.

disposé à instruire et à transformer l'Eglise
d'une autre façon.»

Les conservateurs resteront
imperméables au message papal

Si le professeur d'histoire Marcel Bartic se
réjouit des paroles du pape, il exprime toutefois
ses craintes, sur republica.ro, qu'elles se
heurtent à un mur d'incompréhension : «Il s'agit
d'une déclaration forte, d'une déclaration
résolue. Elle affranchit le catholicisme de la
peur et des préjugés qui pèsent sur la
communauté LGBT. Au demeurant, il serait
illusoire de croire que les 'talibans' catholiques
ou orthodoxes comprennent le geste du pape.
Dans notre pays, si Jésus Christ en personne
apparaissait aux usagers d'une rame de métro,
nimbé de lumière et entouré d'anges et
d'archanges, et qu'il tenait les propos que le
pape vient de tenir, il se trouverait à coup sûr
un hystérique pour lui rétorquer : Et combien
on t'a payé pour raconter des choses pareilles
?»

Le mariage homo avec la bénédiction du
Vatican n'est pas pour demain

D'aucuns font une interprétation trop
progressiste de la position du pape, rappelle
Jutarnji  list  :  «Il  s'en  tient  strictement  à  la
protection juridique. Il n'est pas question de
reconnaissance religieuse, et encore moins
de mariage. ... Le pape François avait déjà fait
savoir sans la moindre ambiguïté qu'en termes
de doctrine religieuse, il était un 'fils fidèle de
l'Eglise catholique'. Confortant la conviction de
tout catholique cultivé, du moins en matière de
religion : le pape ne changera pas la doctrine
de l'Eglise. Il reste inconcevable qu'un pape
autorise un mariage entre personnes de
même sexe, ou que des femmes puissent

accéder à la prêtrise. ... Que le mariage
homosexuel soit érigé au rang de sacrement
reste de l'ordre de l'hallucination, ou du moins
de l'imagination.»

François privilégie la protection et le respect
Le souverain pontife élargit ce faisant la

perspective de l'Eglise, fait valoir La Croix :
«Dans bien des régions du monde, les
personnes concernées restent dans une
insécurité juridique. Et c'est parce qu'il a pris
conscience de la fragilité de leur situation que
le pape se prononce en faveur d'une union
civile. Pour autant, souhaiter que le droit protège
mieux les couples homosexuels, ce n'est pas
entériner leur choix de vie. Sur ce point,
François ne rompt donc pas avec le discours
de l'Eglise mais il le prolonge, en tirant les
conséquences sur le plan juridique d'un
enseignement qui en appelle à l'accueil et au
respect de toute personne. Quelle que soit sa
tendance sexuelle.»

Le pape reconnaît les signes des temps
Dans La Repubblica, le théologue et

philosophe Vito Mancuso évoque des
déclarations révolutionnaires :  «Le pape
François a pris la mesure d'un processus
inexorable qui se déroule au niveau planétaire
en reconnaissant la même dignité à l'amour
homosexuel ; et c'est en ce sens que ses
paroles représentent aussi une victoire de la
raison. Il n'a probablement pas été facile pour
le  pape  de  les  prononcer.  ...  Mais  il  les  a  tout
de même prononcées, ce qui dénote une
ouverture d'esprit, un courage personnel, un
discernement et une capacité de prophétie.
En  fait,  il  s'agit  de  lire  les  'signes  des  temps',
comme l'Evangile nous exhorte à le faire. Le
signe sans équivoque de notre temps est la
nécessité de dépasser les anciennes
barrières de la doctrine pour que l'amour ne
reste pas une simple vue de l'esprit, mais
qu'une véritable vie lui soit insufflée.»

Sami Tchak est lauréat de l’édition
2020 du prix de la renaissance
française de l’Académie des sciences
d’outre-mer, pour son œuvre « Les
fables du moineau », parue aux
éditions Gallimard, 2020. Le ministre
togolais de la Culture et du tourisme,
Dr Kossi Lamadokou, s’est intéressé à
cette prouesse qui honore le Togo.

Pour son œuvre « Les fables du moineau
», parue aux éditions Gallimard, l'écrivain
togolais Sami Tchak est lauréat de l’édition
2020 du prix de la renaissance française
de l’Académie des sciences d’outre-mer.
Cette distinction qui fait briller le Togo de
la l i t térature à l ' international a été
chaleureusement salué par le ministre de
la Culture et du tourisme, Dr Kossi
Lamadokou.

« Cette distinction, en même temps qu’il
l’honore, honore notre cher pays. Elle
célèbre l’intelligence et la créativité de nos
créateurs », s’est fendu le ministre dans
une note officielle de félicitations adressée
au compatriote lauréat le 26 octobre 2020.

« Je saisis donc cette heureuse
opportunité pour adresser mes vives
félicitations ainsi que celles du chef de
l’État, l’ensemble du gouvernement et du
peuple togolais tout entier, à notre frère
Sami Tchak. Je salue votre abnégation et
votre travail de qualité. La nation toute
entière vous est reconnaissante », a-t-il
écrit.  Sami Tchak, pseudonyme de
Sadamba TCHA-KOURA, est considéré
comme une figure de proue de la littérature
africaine.  I l est né au Togo dans la
préfecture de Tchaoudjo en 1960. Après
une licence de philosophie et trois ans
d'enseignement dans un lycée de son

Dr Lamadokou félicite Sami
Tchak, lauréat du prix de la

renaissance française

pays, il s'installe en France en 1986 où il
obtient un doctorat de sociologie soutenue
en 1993 à La Sorbonne V. Ecrivain
prolifique, il est auteur de plusieurs romans,
notamment Hermina (2003,Gallimard), Le
paradis des Chiots (2006, Mercure de
France), Filles de Mexico (2008, Mercure
de France). Al Capone le Malien, (2011,
Mercure de France), L’ethnologue et le
sage (ODEM de Libreville). Bien avant
cette dernière distinction, le Togolais a
obtenu le grand prix littéraire d’Afrique
noire pour son roman La fête des masques
(Gallimard, 2004), le prix William Sassine
pour sa nouvelle « Vous avez l’heure ? »,
le prix Kourouma pour son roman Le
paradis des chiots, et le prix Ahmed Baba
pour L’ethnologue et le sage.

Sami Tchak

 Les crises et  catastrophes, la
communication de crise, le rôle et
responsabilité des journalistes et des médias
dans la gestion de crise et des catastrophes
et l'importance de la cohésion des parties
prenantes de la communication sur une crise
d'envergure mondiale: le cas de la covid 19,
sont les  modules retenus et présentés  par
les formateurs  Komou Tcha et Amévi Dabla.
Les participants ont eu connaissance des
notions de crise et des facteurs qui peuvent
être la conséquence d'un déf ici t de
communication. Le principal objectif de la
communication d'urgence dans une situation
de crise est d'une part d'avertir et de rassurer
la population. Et d'autre part, informer la
population de la situation et de son
déroulement ainsi que les mesures prises
par les autorités. Le journaliste doit pouvoir
communiquer avant, pendant et après la
crise.  Avec des détails et exemples précis,
les formateurs ont expliqué la grande
responsabilité des médias dans le traitement
d'information surtout dans cette période de
pandémie covid 19.

Les médias outillés sur la
communication en période de crises

Quatre modules ont été présentés aux professionnels des médias prenant part à l'atelier de
renforcement de capacités des journalistes et des professionnels des médias sur la
communication en période de crise. Initiative du nouveau ministre de la communication et
des médias, le professeur Ayewouadan Akodah, cet atelier organisé le 20 octobre à l'université
de Lomé  a pour but de perfectionner le journaliste dans sa façon de communiquer et d'informer
en  période de crises et de catastrophes.

B. WELLA
Les médias doivent améliorer la

connaissance des aléas et des risques chez
le citoyen et l'ensemble des acteurs  et
valoriser les connaissances endogènes. Les
dif f icul tés du terrain et quelques
témoignages ont nourri les débats et édifié
les participants. Pour le ministre  Akoda
Ayewouadan, le travail journalistique et
médiatique est un des métiers les plus
difficiles. Il encourage les médias dans leur
dure besogne tout en les exhortant à
toujours  travailler avec rigueur. " Il est
indubitable que vous les journalistes faites
un métier difficile qui impose un respect des
règles régissant le travail du journaliste. Cet
atelier va permettre aux medias de faire leur
travail dans les règles de l'art. La motivation
du ministère de la communication et des
médias est de renforcer la capacité du
journaliste à informer la population en des
moments de crises. Et nous louons
l'immense travail des journalistes en cette
période de pandémie Covid19. " déclare t-il.
Cet atelier a rassemblé les journalistes et
professionnels des médias des régions
maritime et des plateaux.
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ENTRETIEN

Vous êtes désormais Officier de l'ordre
du mérite. Que représente pour vous cette
distinction?

Tout d’abord merci à toute l’équipe du
journal TogoMatin, merci à tous ceux pour
qui la musique, notre pays et notre Afrique
comptent. Je voudrais remercier tou t le
peuple togolais pour son soutien et son
amour sans faille pour ma musique. Pour
répondre à votre question je commencerais
par remercier le chef de l’Etat togolais et la
Grande Chancellerie du Mono pour cette
distinction ; elle vient récompenser toutes
ces années passées dans cette belle bulle
à musique (rire). Je ne m’y attendais pas et
pour tout vous dire c’est une belle surprise
et cela donne un coup de fouet à cette vision
qui est la mienne, m’investir encore et encore
afin  de  mettre  en  valeur  mon  pays  et  mon
identité.

Vous préparez la sortie de votre nouvel
album « Identité ». Quel est le message
phare de cet opus et quelles sont les
thématiques qui y sont traitées?

 Vous êtes bien informés (rire). En effet mon
équipe managériale et moi,  nous nous
activons pour la sortie de « Identité ». C’est
le 9ème album de ma discograph ie. La
sortie était programmée pour le mois de
mars 2020 mais vous vous en doutez bien,
le mois de mars a été le début de cette
pandémie à coronavirus, du coup toute notre
feuille de route a été chamboulée comme
d’ailleurs tout projet culturel dans le monde,
mais bon, nous avons revu nos papiers et
nous nous adoptons au mieux car il faudra
faire avec la Covid-19 en se protégeant et
respectant les mesures barrières. Donc nous
donnons rendez-vous à nos fans au mois de
novembre afin de découvrir ce nouvel album.
Le message d’ « Identité » est des plus
simples, il  nous faut renouer avec nos

Afia Mala : "Il nous faut renouer avec nos cultures"
La République a célébré  le talent et la brillante carrière de la diva Afia Mala, à l'état-civil

Afiwavi Mawulana Catherine Missohou. C'était le 15 octobre dernier à la Grande Chancellerie
de l’Ordre du Mono où elle a été décorée Officier de l’Ordre du Mérite. A travers une interview
accordée à nos confrères de TogoMatin, l'icône de la musique togolaise et africaine livre les
sentiments qui l'inondent après cette historique reconnaissance, et dévoile son nouvel album
"Identité", attendu pour courant novembre 2020. Celle qui chante aussi bien en français qu'en
yoruba, swahili, lingala, espagnol, s'est exprimée, bien évidemment en français. Lire l'intégralité
de cette riche interview.

cultures, et qui dit culture dit identité, notre
essence, nos us et coutumes. Je pense que
l’on s’éloigne de trop à vouloir découvrir ou
adopter ce qui se passe ailleurs et à un
moment donné on ne sait plus sur quel pied
danser comme on dit. Il est important de
revenir aux bases, de donner de la valeur à
ce qui nous ressemble et nous définit. Cet
album met en lumière les valeurs de la vie,
l’amour de l’autre, le vivre ensemble, «
Identité » met en avant notre humanité.

Vous aviez quitté la scène musicale un tant
soit peu. Qu'est-ce qui s'est passé dans
votre carrière pendant ce temps ?

 Et bien j’étais en voyage à la quête d’une
identité, identité musicale, afin de me
ressourcer et d’aller en profondeur dans la
notion et la connaissance des valeurs qui
sont les nôtres. Au-delà de la musique vous
vous en doutez bien, j’ai également une vie
de famille.  J’ai pris du temps à faire le tour
du monde en chantant ici et là et je n’ai jamais
pensé à moi et à ma famille, c’était donc le
bon moment pour faire une pause.

Vous êtes bien connue du grand public pour
avoir fait des scènes sur le plan
international. Que pensez-vous justement
de la scène musicale togolaise aujourd'hui
?

 Nous avons de quoi nous estimer heureux,
la musique togolaise est belle et évolue à
une vitesse vertigineuse. Je vois ce que font
mes enfants car je suis leur maman après
tout  (rires)  ;  je  suis  admirative  mais  je  ne
peux donner de nom (rires) au risque de
rendre les uns et les autres jaloux.

Quoique je pense sincèrement que nous
devons donner la primeur à notre rythmique,
une musique qui nous ressemble et qui vend
notre identité, sera notre marque de fabrique.

Quelle est votre perception de l'échec ?
 Il  n’y a pas d ’échec, i l  n’y’a que des

expériences à vivre et à surmonter, je crois
profondément que l’on peut apprendre de
tout ce que l’on fait, que l’on soit gagnant ou
pas.

Le monde passe par une crise sanitaire
qui a tout bousculé. Qu'est-ce que cette
crise a changé dans votre quotidien en tant
qu’artiste ?

 Comme pour la plupart des artistes, je
pense que cette pandémie nous a appris à
nous réorganiser, à planifier autrement nos
activités même si nous avions déjà une
manière de travailler. Il a fallu se réadapter
face à la situation de l’heure pour exister sur
le plan artistique. Vu qu’il est difficile de voir
notre public sur la scène, le canal prisé par
exemple est le digital, ce n’est qu’un des

exemples parmi tant d’autres alternatives
pour rester en contact avec nos fans.

Qu’avez-vous fait pour garder la flamme
d'amour et de la passion entre vous et la
musique?

Je suis née avec la musique, je ne saurai
m’en détacher, j ’ai consacré ma vie à mon
art et je ne suis pas sur le point d’abandonner
(rires).

Avez-vous un message à l'endroit de la
jeunesse ?

 Mon message est le suivant, travail, travail
et encore travail. Rien ne vient par hasard,
ceux qui ont réussi dans la vie vous le diront,
ils ont bavé, excusez la formule. En bref je
veux juste dire que la réussite est au bout de
l’effort. Merci à TogoMatin pour ce temps que
vous m’avez accordé. Vive Le Togo et
donnons de la valeur à la culture africaine.

Afia Mala, la diva de la musique togolaise et africaine

Remerciements et annonces
NECROLOGIE

Avada Ahorlu d'Anloga-Ghana; Doleagbenou
Samuel, chef de la famille Doleagbenou ;
Agbemey Martin, chef de la famille Agbemey ;

Les familles Aziawor, Agbemey, Vivor; Les
familles parentes et alliées,  ont la profonde
douleur d'annoncer le décès de leur très cher
et regretté :

Dolagbenou Yaovi Seloamey dit "Solo"
Peintre bâtiment endormi dans le Seigneur

à Lomé le 21 octobre 2020 à l'âge de 72 ans

NB: Maison mortuaire maison Agbemey
à Tsevie Assiama derrière le

commissariat de police

Programme
Vendredi 30 octobre 2020

De 18h30 à 20h: Veillée de prières et de
chants

Samedi 31 octobre 2020

05h à 08h : exposition du corps
09h : inhumation au cimetière d'Assiama

"Pour la réouverture des lieux de cultes à
l'intérieur du pays hors grand Lomé, le Conseil
autorise leur réouverture compte tenu du faible
taux de prévalence constaté, Ceci dans le
respect strict des mesures barrières et du
protocole sanitaire établi. Pour le grand Lomé,
compte tenu de l'augmentation rapide de la
pandémie et de la stratégie d'ouverture
graduelle, le Conseil décide de n'autoriser
l'ouverture que d'un nombre limité additionnel
de lieux de culte. Conformément à la procédure
appliquée précédemment, le ministre chargé
des cultes prendra les dispositions idoines pour
l'application de ces mesures.L'ensemble de
ces ouvertures fera l'objet d'un suivi rigoureux
par les services compétents", détaille le
communiqué ayant sanctionné les travaux.
Selon l'évolution qui sera constatée, prévient le
gouvernement,  la fermeture des lieux de culte
pourrait être décidée.

Au titre des avant-projets de loi, le conseil a
examiné un avant-projet de loi portant
essentiellement sur l'organisation et le
fonctionnement des services du médiateur de
la République. Ainsi, le médiateur de la
République a la compétence de recevoir la
déclaration des biens et avoirs de hautes
personnalités, hauts fonctionnaires et agents
publics. Ce texte donne également au
médiateur de la République, la possibilité de
faire mener des enquêtes ou investigations
pour s'assurer d'une part, de la justesse, de

Réouverture des lieux de culte de
l'intérieur du pays

Hier s'est tenu à Lomé le premier Conseil des ministres du gouvernement Dogbe sous la présidence du chef de l'Etat, Faure Gnassingbé. Le
Conseil a examiné quatre avant-projets de loi et écouté deux communications. Le Conseil a également procédé à deux nominations et pris
d'importantes décisions notamment la réouverture des lieux de culte de l'intérieur du pays.
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l'équité et de la qualité des services publics
pour aider à une administration publique, juste,
équitable et de qualité au service des citoyens.

Le texte apporte des modifications concernant
la limitation de la durée du mandat du
médiateur de la République désormais fixé à
trois (3) ans renouvelables une seule fois.
L'avant-projet de loi relatif à la programmation
militaire a été également examiné, il vise à
renforcer l'inclusion et l'harmonie sociales et à
consolider la paix. Cette loi permettra d'équiper
les armées et les rendre aptes à exécuter les
missions assignées ; assurer le soutien

matériel des armées de manière efficiente et
efficace ; disposer d'un soutien santé robuste
en mesure d'appuyer le système de santé
national ; raffermir le lien civilo-militaire et
promouvoir une stratégie sectorielle du genre
et de l'équité.

Relativement à la rentrée scolaire du 02
novembre prochain, un protocole sanitaire sera
mis à disposition de tous les établissements
scolaires. Un mécanisme de suivi régulier de
la situation sanitaire dans les différents
établissements scolaires et centres de
formation est institué.
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